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元気があればなんでもできる！ 
～秋を満喫し，心と身体の健康を～ 

 校 長  宇都宮 義彰 
９月２３日，晴天の下，長浜小学校・長浜地区合同運動会が滞りなく行われました。 
私が赴任して２回目の運動会でしたが，合同での運動会は今回が初めての経験でした。本来であれば昨年から

合同実施の予定でしたが，新型コロナウイルス感染症拡大予防の観点から，未実施に終わってしまいました。 
今年は，従来のスタイルが復活するとあって，運動会のみならず，夏祭りや敬老会なども参加させていただき，

個人的にもたくさんの出会いや交流を楽しむことができました。改めて，人と人とのつながりが生活に不可欠で
あることを実感しました。 
２学期の始業式で子供たちに「元気があればなんでもできる」という，アントニオ猪木さんの名言を話しまし

た。また，運動会のあいさつの終わりにも各地区の選手の皆さんにも「１・２・３，ダァーッ！」のコールを御唱
和いただきました。この「元気があればなんでもできる」という言葉の意味は，一見簡単なようですが，猪木さ
んによると深い意味があるということでした。 
昔読んだスポーツ新聞で，この名言の由来の記事を読みました。少し重たい話になりますが，御了承ください。

猪木さんが若かりし頃，大好きだった祖父，尊敬していた師匠，僅か８歳の愛娘を相次いで失い，その経験から
猪木さんは「生命あるものはいつか潰える，だからこそ，笑って歩こう」と達観し，あの名言が生まれたという
ことでした。 
２０１８年８月には妻を失い，その２年後には自身が難病に罹り，晩年になってからも短期間に大変につらい

経験をした猪木さんでしたが，病床から動画で私たちに励ましの言葉を送り続けていました。笑いながら自身の
病状を報告したり，完治した時にはしたいことを話したりしていました。私がもし難病を患ったとしたら，猪木
さんのように前向きに物事を考えられるかわかりません。多分，ふさぎ込んでしまうと思います。人生公私とも
波瀾万丈でありながら前向きな猪木さんの姿勢は，多くのファンを魅了しましたが，私もその一人です。しかし，
残念ながら治療の甲斐なく，昨年の１０月１日に７７歳で生涯の幕を閉じました。 
「元気」という言葉に普段私たちは，身体の調子，つまり「体調」に考えを及ぼしがちですが，本当にそれだけ

でいいのでしょうか。実際には心の調子「心調（実際にはこのような言葉はありません）」も同時に考える必要も
あると考えます。心も身体も同時に良好な状態であるからこそ「なんでもできる！」のではないでしょうか。 
サブタイトルに「秋を満喫」と添えましたが，心と身体の健康の相乗効果を図るには，秋が最も良いのではな

いかと個人的に感じています。昔から「読書の秋」「食欲の秋」「スポーツの秋」などといわれています。文化的
な活動も体育的な活動も，気候的に最も適しているのだと考えられます。活動しやすい今の時期，読書をして心
を健康にしたり，少し汗ばむ程度の運動をして身体を健康にしたりするなどして「心と身体の健康増進」をして
みてはどうでしょうか。学校としても，子供たちに秋ならではの体験をとおして，心と身体の成長を図っていき
たいと思います。 
最後になりますが，猛暑から一転し朝夕が急激に涼しくなり，体調管理が難しい毎日であります。御自愛いた

だくとともに，今後の学校教育活動への御理解・御協力を賜りますよう，よろしくお願い申し上げます。 

秋晴れ開催！長浜小・長浜地区合同運動会 

 ９月 23日(土)に長浜小・長浜地区合同運動会が行われました。今年度は長浜地区と合同で運動会を行うこと

ができました。校庭に多くの人たちが集まり，とても賑やかな景色が戻ってきたこと，職員一同，とても喜ん

でいます。 

 絶好の運動会日和の中，競技がスタートしました。少ない練習時間でしたが，子供たちは，走ったり，踊った

り，日頃の体育の成果を十分に発揮していました。また，今年度は地域の種目も復活し，地域の方々も一生懸

命競技に参加していました。 

また，御多用な中，保体部をはじめとする保護者の皆様や地域役員の皆様におかれましては，応援や競技等

の参加，準備や後始末等の御協力ありがとうございました。さらに，来賓の御臨席や御寄附もいただき，あり

がとうございました。今後とも，長浜小の教育活動に御理解と御協力をよろしくお願いします。 

 

 

今年度
は赤組
優勝☆ 

http://www.edu.satsumasendai.jp/nagahama-e/


中期交流学習【小中一貫教育 ５，６年生】 
 10 月 12 日（木）に今年度最後の中期交流学習があ

りました。今回は各学校で行った調べ学習の発表をし

ました。長浜小のテーマは「SDGｓについて」という内

容で，特に「海をきれいにするためにどんなことがで

きるか。」について発表しました。今後も調べ学習を

進め，２月の学習発表会で発表する予定です。御参観

をお待ちしています。 

元気な歌声と演奏を！【なかよし音楽会練習】 
10 月 31 日(火)に開催される，なかよし音楽会の練

習が本格的に始まりました。 

今年度は合唱「たいようのサンバ」，合奏「リメン

バー・ミー」を発表します。合唱は，「薩摩川内市民

歌」と「Believe」をみんなで歌います。保護者や地域

の方の参観もお待ちしています。なかよし音楽会で，

素敵な歌声と演奏をお届けします。 

 

給食を残さず食べよう【食に関する指導 3・4 年】 
10月 13日(金)に栄養教諭の中塚先生をお招きして，

３，４年生に食に関する指導をしていただきました。  
学習内容は「好き嫌いをなくそう」でした。食べ物の働
きや苦手な食べ物をどのように工夫したら食べられる
ようになるのかについて考える学習でした。これから，
好き嫌いなく，食べ物を食べていきたいですね。 
 

☆長浜敬老会に参加しました☆ 
 ９月 16日(土)に長浜コミにて敬老会がありました。
４年ぶりの開催となりました。地域の高齢者の方々の
ために，長浜小の子供たちが，お祝いの言葉と歌を披
露しました。
これからも，
健康で元気
よく過ごし
てほしいと
思います。 

川内原子力発電所広報誌に載りました☆ 
６年生「M・H」さんの詩が掲載されました。十五夜

に関する季節を感じる詩ですね。 

たかえびはウマい！【家庭教育学級】 
10月 14日(土)に家庭教育学級が行われました。今回

は，たかえびを手巻き寿司にして食べました。調理前に
は，北薩地区地域振興局の方や K・Y さんに甑島の漁業
や獲れる魚について教えていただきました。甘くておい
しいたかえびを堪能できました。K・Yさん，長浜漁業集
落の皆様の御協力ありがとうございました。 
 

★    の行事予定★ 

１１月は教育相談月間です。 
１日(水)～７日(火) 

…地域が育む「かごしまの教育」県民週間 
     学校自由参観（～７日） 

３日(金)…敷塩神社・青潮神社 例祭 
１１日(土)…ＰＴＡバザー 
１３日(月)…食に関する指導【５・６年】 
１４日(火)…かのこゆり号 
１５日(水)…幼稚園交流（3,4年生） 
１６日(木)…薩摩川内元気塾（コシキンゴ演奏） 
２０日(月)…長浜小研究授業（1～4 年 ４時間授業） 
             （5,6年 ５時間授業） 
２７日(月)…甑５小学校合同社会科見学 
２８日(火)…甑５小学校合同陸上記録会 
２９日(水)…5,6年生 休養措置日 
☆ 薩摩川内元気塾は，保護者や地域の方々の参観も可能で
す。10:00 より長浜小体育館にて開催します。 

☆ ふるさと美化活動に御協力いただきありがとうございま
した。長浜海岸がとてもきれいになりました。 
☆ 本校が今月とった「いじめアンケート」では，認知件数が
「０」でしたが，何か児童に関して悩みや御相談がございま
したら，いつでも学校まで御連絡ください。 

サツマイモ試し掘り（大きくなったかな？） 
 本校の 1,2年生の「生活科」ではサツマイモを育ててい

ます。サツマイモがどの程度育っているのか，試し掘りを

しました。土の中を普段見ることはできないので，子供た

ちはワクワクドキドキ。掘って，サツマイモを見ていると，

ちょっと大きなサツマイモが。順調に育っている様子で

す。来月の掘り起こしが楽しみですね。 

おめでとうございます【受賞者紹介】 

【市理科自由研究作品展】 

特選 Y・Mさん，K・Wさん 

【市あいさつ運動ポスター】 

最優秀賞 K・Wさん 
 

一生懸命合唱や演奏をします☆ぜひ御参観ください！ 
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M・Hさんの作品 

どうやったら苦手な食べ物を減
らせるか，交流しました。 


